

Año..... Ptas. 4,50
Semestre... " 2,50
Trimestre... " 1,50
Anuncios y comunicados
precios convencionales.
Pago adelantado.
Número suelto, 5 cént.

AÑO VII *

Tierra Sorian

Periódico trisemanal independiente. — El

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y

SÁBADO 2 de Marzo de 1912

DIRECTOR

José Sáenz
a quien se dirigirá toda
la correspondencia.Redacción y administración:
Collado, 9,
Soria.

Atrasado, 10 cént.

Fran. no concertado

Morón de Almazán y su Comercio.

Hoy, es Morón de Almazán el que ha de ocupar la atención del paciente lector.

Deseosos de continuar nuestra labor informativa, pensamos en esta importante villa.

Decididamente el cronista se dirige a la estación y tomando un modestísimo billete de ida y vuelta, penetra en el andén y después de dar unos cuantos paseos, pasa a ocupar su puesto en el único vagón de la clase que el tren lleva.

Estaba ocupado con infinidad de chirimbolos que los viajeros llevaban y recuerdo perfectamente de un objeto sospechoso que se encontraba en el lugar que yo debía sentarme.

Con toda clase de precauciones lo retire para que su perfume no se dejara sentir y seguidamente se puso el tren en movimiento.

El cronista lleva por todo equipaje unas cuantas cuartillas y su correspondiente lapicero.

Estamos camino de Morón de Almazán.

Eran las 24, hora en que el tren llegó a la estación de mi destino.

Dejé el lugar que ocupaba en el coche, y al pisar nuevamente el andén, lo primero que vi fué al simpático y activo corresponsal de TIERRA SORIANA, Julián Valtueña.

Este no pudo ocultar la alegría, y contento como un chico en día de fiesta y con zapatos nuevos, no sabía que hacer para demostrar la satisfacción que sentía con mi presencia.

Nos dirigimos al pueblo que dista unos diez minutos de la estación.

El Casino aún estaba abierto, pero los trasnochadores que en él había eran muy escasos.

Desde allí marchamos á su casa y tanto él como su amable señora se mostraron en extremo obsequiosos pareciéndoles todo poco para agasajarme.

Bien sabe el querido amigo Julián y sé a cuánto les agradece todo y lo mucho que en estas casas les queremos.

Si obsequioso y afable se mostró nuestro corresponsal, no lo fueron menos los muchos y buenos amigos que en la villa de Morón de Almazán contamos y á todos les quedó muy reconocidos por tal deferencia.

No olvidaré las atenciones de que fuí objeto y quedarán grabadas en mi corazón como recuerdo de este simpático pueblo.

A las nueve de la mañana del siguiente día, dimos principio á nuestra labor informativa y nos dirigimos al comercio de los Sres.

Fernández y Compañía, sucursal del que tienen en Almazán.

En cuanto expusimos el objeto de nuestra visita, D. Eustaquio Sanz Fernández, encargado de la sucursal y uno de los socios, con la amabilidad que le caracteriza, nos hizo una relación detallada de la marcha de la casa, y aun cuando se lamentaba de lo malos que hoy día están los negocios se encontraba satisfecho de los de su establecimiento.

Es un verdadero almacén de toda clase de artículos y un comercio de muchísima importancia; es amplio y se ve completamente lleno de tejidos nacionales y extranjeros, quincalla, muebles, ultramarinos, licores y otra infinidad de artículos que sería muy difícil enumerar.

Seguidamente nos condujo á otras nuevas secciones de la casa y pudimos observar, una sección que sirve para depósito de sal. Desde allí pasamos á la segunda sección que la tienen dedicada á depósito de alpargatas, paquetería, quincalla, mantas, etc. La tercera sección está dedicada á ultramarinos, y la cuarta á muebles de varias clases.

Como el tiempo de que podíamos disponer era muy poco y la labor que aun nos queda era bastante, nos despedimos de D. Eustaquio dándole gracias por su atención.

Una vez en la calle, pensamos en dirigirnos á otro establecimiento y sin darnos cuenta nos encontramos frente al de

D. Gabino Yubero

Decididamente nos lanzamos á su interior, y con la sonrisa en labios nos salió al encuentro el dueño del mismo, que nos colmó de atenciones.

Nuevamente tuvimos que hacer nuestra presentación, triste reportismo y manifestar a Sr. Yubero el objeto de nuestra visita.

En este bien montado establecimiento pudimos observar el orden tan admirable con que todo está colocado, y un completo surtido de quincalla, telas, ultramarinos y paquetería, así como un inmenso surtido en cera de varias clases, elaboración del país.

También tiene el Sr. Yubero un gran surtido de calzado de la importante casa de esta ciudad Sr. Lapuente (Antes Modrego y Lapuente), del que es representante en dicha villa. La importancia que esta fábrica de calzado tiene es bien conocida en la provincia, y por eso no dudamos que hará buenas ventas el Sr. Yubero.

Terminada nuestra misión en este importante establecimiento nos despedimos de su dueño, y hemos aquí pensando nuevamente en la víctima que hemos de elegir para darle tormento con nuestras preguntas.

Estábamos reflexionando sobre ésto, cuando nos encontramos con

D. Félix Millán

Es este señor uno de los que se dedican en la villa á la compra de granos, y deseosos de informarnos de la importancia que dicha industria tiene le hicimos varias preguntas á las que nos contestó con gran amabilidad.

Hoy—nos dice—el negocio no está como hace algunos años. Las competencias—que en esto las hay como en todo—, no dejan margen para trabajar con las utilidades que él mismo requiere.

Nos invitó para que viéramos su grano que es un edificio construido ad-hoc, y muy espacioso, el que casi siempre lo tiene lleno de trigo que es el grano que generalmente compra y exporta.

Es el Sr. Millán, sin duda alguna el que más transacciones hace, y este año calcula que venderá unos 60 vagones de trigo.

Muy agradecidos del Sr. Millán por los datos que nos suministró nos despedimos de él, y otra vez estamos en la calle con deseos de continuar nuestra labor.

¿Qué hacemos? Me dice Julián.

Oreo que debemos continuar nuestro trabajo informativo—le contestó—y lo mejor que podemos hacer es visitar el comercio de su padre de usted, que bien merece tal honor.

Con algunos repasos por su parte, nos dirigimos á la casa de D. Vicente Valtueña.

Allí encontramos á su señora esposa (madre de nuestro corresponsal) y aun cuando no pudimos apreciar muy bien la importancia de esta casa porque se encontraban de obra y estaban trabajando el carpintero y el albañil, vimos que tiene un gran surtido de los artículos á que se dedica.

Allí no faltan pieles y zafras de aceite, vino, jabón, y otra infinidad de artículos que no hay para qué enumerar.

Con objeto de no molestar más la atención del lector, terminamos por hoy nuestro trabajo informativo diciendo como otras veces.

Se Continuará

único alterno

SÁBADOS

Núm. 804

Pensamientos.

Las alabanzas tienen la propiedad de aumentar á los ojos del leído el talento de quien las hace.

No aprendí más quien tuvo más talento ni maestro más sabio, sino quien más quiso aprender.

Si creyéramos firmemente que habíamos de llegar, descansaríamos tantas veces durante la jornada que no llegaríamos nunca.

Una voz que nos manda, un consejo de quien sepa más que nosotros y haremos algo práctico en la vida.

Librete Dios de mujer que á todas horas pregone sus virtudes.

Huye de quien te cuente los secretos de los otros amigos.

A. I. S.

Zaragoza.

NO CONFUNDAMOS



—Don José, ahí están los chicos de la prensa.

—No sabes la consigna? Diles que no hay nada, nada, ni presupuestos....

De tierras del Norte

Entre claridades de crepúsculo se mostró Bilbao ante mis ojos como una población moderna, puesta de vigía en la entrada de la tierra de los recuerdos.

El cielo gris, sin sol claro dorado y rojo como el Sol hirviante de las otras tierras españolas, era techo de negras bocanadas de humo de los vapores que descargaban en la rúa y las fábricas que trabajaban en Basurto.

Me pareció ver en los trancías la marca de un trabajo de redención. Los silbos de los trenes se sucedían atronando el espacio que yacía horas antes, callado, dormido, como en un sueño de censura.

Y del estrepito de la nueva vida tomaba mi alma una nota de simpatía y satisfacción. El coche dejaba tras él la Gran Vía y entraba en la alameda de Mazurredo. Vía como cosa de encantamiento labriada de Begón, donde yo había oido decir que vive una virgen en quien ponen toda su fe las mujeres de euskaria.

Sentado en un banco del paseo vi el desfile de la gente vascua. Ellas altas recias, de color de oro y ojos lirios, tienen en su gesto la sequedad de una materialidad horrible. Si acaso, de rato en rato, veo cruzar una espiritualidad de mujer y una niña de encantadora risa y gracioso parloteo. Ellas también son altas, curvadas en una atmósfera de cara metalización, que adquiere caracteres de reproche al verlos, serios, indolentes con el pecho abierto al viento tibio del país.

No son ni como los hombres del Sur ni como los hombres de los demás países de España, los caracteriza su vida de interés comercial.

Extraño en esta tierra inquiriendo por un personaje á quien me recomiendan encuentro á un paisano que luego de saludarme pregunta con

disculpable curiosidad: y por nuestra tierra qué hay?

Charlamos un rato y los dos dieron tiempo pedimos plazo para seguir la conversación.

Bilbao estaba delicioso. La noche claras eranísima, concubores convitados a pasear.

Por la Gran Vía y la Estación una muchedumbre inmensa paseaba despacio absorta en contemplaciones de lujo. La calle de Correos era refugio de una juventud que transcurría entre carcajadas de locura y proposiciones pueriles y frívolas. Se hablabía de mujeres de lado á lado y de amores de extremo á extremo.

La rúa desde el puente de Isabel II parecía el cristal donde se concentraran todas las luces de la urbe.

El artista José María Peña tan conocido en Soria, me saludaba segundos después.

Y como hablar de él sería obligación de escribir mucho, por hoy, firme y rubrico.

Bienvenido CALVO

Bilbao 2-912.

De Instrucción pública

EL MAESTRO Y LA ESCUELA

... y en la escuela, aire y sol.

Así termina una bella máxima encaminada á combatir la tuberculosis, agente peligroso y terrible, que tantos estragos causa en la humanidad.

Y en dónde, preguntareis tal vez, se desarrolla la enfermedad?

Ah! en la escuela, en el templo de la niñez, en el salón destinado para cultivar la inteligencia del hombre del mañana, donde más contingente halla, esa cruel epidemia que tantas vidas nos siega.

Hace pocos días decía en frases mal entonadas la miseria en que vive el Maestro de escuela y la enfermedad que continuamente la aqueja conocida con el nombre de «sindíneritis», hoy verá el que lee estas mal perifiladas líneas, lo que tiene que sufrir por los pésimos leales, mal llamados escuelas y los destinados á habitaciones, el educador de la niñez.

sobre los múltiples aspectos con que Flammarion se ofrece á la admiración de las gentes cultas, y otros, sobre diversos períodos de su vida.

En esos discursos, particularmente en los consagrados á las más interesantísimas fases de su vida, hágase puesto de manifiesto tanto el colosal esfuerzo de Flammarion para escalar la alta cumbre en que hoy es el ídolo de muchas gentes, su amor á la ciencia y al estudio, como el ansia de investigación, en el nunca saciada. Su niñez la pasó en humildísima aldea del Alto Manzanares; en su primera juventud fué aprendiz de grabador, y antes de cumplir los 20 años ingresaba como calculador en el Observatorio de París; después, el estudio, la pasión por la astronomía, una voluntad ferrea indomable, y un talento tan grande como sus entusiasmos por arrancar secreto tras de secreto á la ciencia maravillosa de los astros, fueron labrándole poco a poco, pero con solidez inalterable un puesto entre los astrónomos más prestigiosos, y desde hace ya bastantes años es tenido por uno de los sabios más ilustres de los modernos tiempos.

— José Ramos HERNANDEZ.

Maestro interino.

— José

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

Rayos X * Electroterapia * Inhalaciones de ozono.
CONFORME A LOS ULTIMOS ADELANTOS CIENTÍFICOS

DE
ANDRES RUIZ GARCIA

AOS ALMAZAN

El médico director de este CONSULTORIO permanecerá en SORIA los días 8, 9 y 10 de Marzo.

Ferial, 9, pral.—Horas de consulta: De diez á una y de tres á ocho.

LAYS



(De nuestro servicio especial)

Sr. Director de TIERRA SORIANA

Soria.

El Sr. Canalejas recibió hoy á los periodistas á la hora acostumbrada.

Comentando el discurso pronunciado ayer en el Congreso por el Sr. Silió que tantos y tan sabrosos comentarios ha suscitado, manifestó el Sr. Canalejas que el tal discurso no es sino una manifestación de la campaña que han emprendido los conservadores para desestimar á los hombres públicos pertenecientes al partido liberal. Dijo además que ésta interrelación seguirán otras, acaso una por cada misterio.

La del Sr. Besada se ha aplazado hasta mañana. Cree el jefe del Gobierno que el discurso del Sr. Besada tendrá importancia y trascendencia y que ocupará más de una sesión el debate á que dé ocasión y espera que este debate será elevado y exento de minucias que á nadie importan.

El Sr. Canalejas ha recibido un Mensaje suscrito por varios vecinos de Mula solicitando la libertad de Meseguer complicado en el asunto de la insubordinación del «Numancia». Esperase á que las autoridades de San Fernando remitan los datos indispensables para resolver la cuestión.

De Provincias

Varias noticias

Barcelona, 29.—El padre de la secuestradora ha decido arado en un sentido comprometedor para ésta. La secuestradora ha declarado que las ropas ensangrentadas no le pertenecen, pero si los trapos ensangrentados que se hallaron. La opinión general es que resulta complicada en sucesos misteriosos.

Se ha libertado á marido de la secuestradora.

Se ha detenido á Sa vador Vake, á quien se le supone autor de las cartas facónicas misteriosas anónimas encerradas en el domicilio. Los vecinos de la casa manifestaron que durante el verano, salió de las habitaciones un nauseabundo olor y que por sospechas lo denunciaron á la Inspección municipal para que desinfectara las habitaciones no realizándose la desinfección por causas que ignoran. El olor fué paulatinamente desapareciendo. Unos individuos querían ver parecido entre la niña que tenía la secuestradora y otra de pañales que fué robada hace años á un matrimonio que se halla en Alcañiz á donde se les ha escrito para ver si la reconocen.

Hoy se ha hecho sin incidentes el servicio de coches de plaza en vista de hallarse en vías de arreglo. Los patronos han desistido de que vengan los squirellos que contrataron en provincias.

Barcelona 1.—La policía en sus investigaciones ha averiguado el paradero de Pablo Sociast quien mantenía relaciones íntimas con la secuestradora Enriqueta Martínez. Junto iban á buscar la comida á un establecimiento, situado en la Rambla de Cataluña. También ha halado el paradero del joven Vicente Bosello que en compañía del padre del secuestrador iba á pedir llimosnas. Ambos se han presentado al Juez creyéndose que facilita-

rán el esclarecimiento de los hechos.

—El Gobernador civil ha reunido en su despacho al jefe superior de la policía y á los inspectores de los distritos, dándoles órdenes relacionadas con la moralidad pública.

Los que regresan

Granada 29.—En todos los trenes llegan licenciados de Melilla. En el especial de las 3 y 40 vinieron, 325, quienes recorren las calles muy animados, en grupos, siendo en todas partes acogidos con simpatía.

Arribada forzosa.—Misa

Ferrol 29.—Acaba de entrar de arribada forzosa el «Almirante Lobo». Mafiana zarpará para Cartagena el «Giralda».

—El día 4 el Obispo dirá una misa de Pontifical en la parroquia central en sufragio por los fallecidos en la guerra del Rif, habiéndose invitado á las corporaciones.

Mujer estrangulada

Logroño 29.—En Ledesma ha aparecido estrangulada María García, sospechándose que se haya cometido un parricidio por haber ido el marido. El juzgado de Nájera instruye diligencias.

A Melilla

Zaragoza 29.—En el tren militar de las tres de la tarde han marchado con dirección á Valencia los soldados de la región sorteados y voluntarios para Melilla.

En la estación había numerosa gente, las autoridades, comisiones, las corporaciones y representantes de los centros oficiales. El Centro Mercantil obsequió á los soldados con una merienda. Otros centros dijeron dinero. El capitán general arregló con frases patrióticas á las tropas que fueron contestadas con vivas entusiastas á España y al Ejército. A una pobre madre que llevaba á su hijo cinco duras se los robaron en la estación. La pobre mujer arrojada en el suelo mostraba inconsolable. Su hijo la consolaba como podía. Al marchar el tren se desbordó el entusiasmo. —P. A.

De la provincia

Morón de Almazán

He de hacer un ruego á quien corresponda.

Veo con gran satisfacción que en muchos pueblos de la provincia, se han constituido juntas de damas con la patriótica idea de recaudar fondos con destino á los pobres soldados muertos y heridos en la campaña del Riff.

Si esto se hace hasta en pueblos insignificantes ¿por qué no ha de hacerse en Morón de Almazán?

Creo que algún sacrificio por nuestra parte merecen aquellos que defienden la Patria y derraman su sangre por ella, y por eso llamo la atención á quien corresponda sobre este importantísimo punto.

En algunas ocasiones se han celebrado en esta villa funciones teatrales por las niñas, cuyos éxitos han sido grandes, y creo que esta es la ocasión oportuna para que sea organizada alguna con tan patriótico objeto.

—Se está llevando con gran rapidez el arreglo del camino que conduce á la estación del ferrocarril.

—Esta noche salen para Miranda de Ebro nuestros amigos D. Agustín de Miguel, su señor padre y D. Damián Machín.

Para Zaragoza, D. Manuel de Miguel y D. Aurelio López, Feliz viaje.

El Corresponsal

Notas bibliográficas

La Asamblea de la Unión de Viticultores.—Representa un paso gigante para el progreso de las clases agrícolas españolas, el acto llevado á cabo con la Asamblea de la Unión de Viticultores, á la que asistieron cerca de 20.000 labradores, ansiósos de que termine de una vez el asqueroso fraude del vino, que pone á mercad del comerciante de mala fe las cotizaciones de esta producción.

Con este acto se ha dado el primer paso para llegar á la completa organización de la agricultura española.

La notable revista de Barcelona «El Cultivador Moderno» (Fortuny, 4, pral.), par-

ticipando de este deseo y queriendo contribuir en la medida de sus fuerzas á que se realice la obra magna y trascendental de organizar todas las fuerzas agrarias de España, ha dedicado el número del mes de Febrero á la Asamblea Vitícola de Barcelona, para que los propósitos á que aquella va dirigida lleguen á conocimiento de todos y sea estímulo para impulsar la solaridad de los agricultores en todos los rincones de la península.

Además de los trabajos señalados, aparecen en el número de referencia, un estudio sobre una variedad de fresas fenomenales; otro sobre el cultivo del ciruelo y artículos de arboricultura, jardinería y viticultura.

Solicítense un número de muestra que lo enviará gratuitamente á quien lo solicite, la administración de dicha revista.

MARZO
2
SÁBADO

Sección recreativa

1778.—Tratado de París entre España y Portugal. Aumenta el día, 2 minutos.

Horóscopo

El que nace en este día, morirá en un hospital.

Refranes del mes.—Marzo mareador, de noche agua y de día sol.

Marzo marcero, por la mañana rostro de perro y por la tarde valiente manzeco.

Septiembre y Marzo, revoltosos ambos.

El sol de Marzo hierre como mazo.

No ha de llover en Marzo, más de cuanto se moje el rabo del gato.

En Marzo, el sol riega y el agua quemá.

Por Marzo, el garbanzal, ni nacido ni por sembrar.

Cuando Marzo ventoso, Abril lluvioso.

Pascua marzal, ó hambre ó mortandad.

En Marzo poda el ricachón; en Abril e ruín.

Quién tenga fuerza en el brazo, que caeve y pade en Marzo.

Quién en Marzo no poda su viña, pierde la vendimia.

De Marzo á la mitad, la golondrina viene y el toro se va.

Por la Encarnación, los últimos hielos son.

Cocina casera

Pan de fraile.—Córtense en pedazos unos 600 gramos de carne de aves cruda. Méjinese y pásense por tamiz. Incorpórese 150 gramos de manteca selecta y nata de la mejor. Untese de manteca un molde de cilindro y llénelo con la pasta para hacerla esponja al horno maría durante 35 minutos.

Al servirla trasládese del molde á un plato caliente.

Puede elegirse la salsa más fina para servir este plato sencillito.

Cosas útiles

Mo lo de limpiar las sillas de cuero.—Para limpiar las sillas antiguas con asiento de cuero ó los tapices imitación de cuero de Córdoba, ú otro, bastará una clara de huevo, con la que debe frotarse el asiento hasta que desaparezca la suciedad.

UN RUEGO A LAS AUTORIDADES.—No se enteran de lo que sucede en plena calle del Collado? Hay individuos que se entretienen en poner cuerdas de un extremo á otro de la calle, lo cual ocasionó hace unos días la caída de una señorita hija de un amigo nuestro.

No sólo se entretienen en esto algunos jovencitos que no queremos calificar sino que no dejan tranquilos á cuantos pasean por la calle citada.

Creemos que los agentes de la autoridad deben vigilar para que esto no suceda en adelante.

A propósito de agentes. ¿Existen en Soria los llamados de orden público «Vigilancia de Seguridad»? Lo decimos por que aun no hemos visto ninguno que vista el uniforme.

Para anuncios en periódicos de provincias, A. Reyes Moreno.

Para anuncios bien combinados A. Reyes Moreno.

Para anuncios baratos, A. Reyes Moreno, Carretas, 47, Madrid.

Por la Guardia civil de Gómara fué denunciado por cazar sin la correspondiente licencia al vecino de Ledesma Pedro Sancho Muñoz.

El día 27 del pasado de 7 á 8 de la noche, fué cometido un robo en el pueblo de Ledesma, en la casa de Francisco Muñoz Labanda; mientras este se hallaba con su familia en las misiones, entraron en su casa.

Registraron varios muebles sacando toda la ropa sin duda en busca del dinero que no encontraron, llevándose dos jamones, cuatro sábanas y media libra de chocolate.

El juzgado instruye diligencias.

Enfermos del pecho.

Tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la **Solución Benedicto de glicerofosfato de calcio con creosotol**; la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testimonian famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frasco 2'50 ptas. en farmacias y en la del autor, Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid.

Estando la Guardia civil vigilando el término de la Hoz, jurisdicción de Osma observaron que un hombre al divisar la pareja emprendió una fuga precipitada sin poder alcanzarla por la mucha distancia que mediaba; no obstante fué perseguido de cerca, obligándole á abandonar una escopeta y un reclamo de perdiz.

Cuando la debilidad general y el agotamiento de nervios se apodera de un enfermo, debe recurrir inmediatamente á combatirlos tomando el MIOGENOL que es el reconstituyente más poderoso, el tónico más energético, y el vitalizador más potente que la ciencia ha descubierto y cuyos efectos beneficiosos no se hacen esperar, pues transforma la debilidad en robustez y el decadimento en energía.

Dr. Caldeiro, Puerta del Sol, 9, MADRID y principales Farmacias.

Ha sido trasladado á la Coruña, el Jefe de Estadística de esta provincia, nuestro buen amigo D. José Gómez Somoza.

Sentimos la ausencia de tan competente funcionario.

Para sustituirle ha sido nombrado D. José Sánchez Verdugo.

Importa saber que mandando URENA, Prim., 1, Madrid, 11 pesetas se recibe á vuelta de correo, libre de todo gasto, en la estación del ferrocarril más próximo en España, una máquina de escribir JUNIOR, que da tan buen resultado como una de 900 pesetas. Catálogos gratis.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Enero fué el siguiente:

Población, 156 472.

Nacimientos: Vivos, 365; varones, 185; hembras, 180; legítimos, 360; ilegítimos, 1; expósitos, 4; muertos, 21; varones 12; hembras 9; legítimos 21.

Natalidad por 1.000 habitantes 2,36

matrimonios 98; Nupcialidad por 1.000 habitantes 63; Mortalidad por 1.000 habitantes 1,91.

Defunciones: Varones 166; Hembras 134; Menores de cinco años 149; De cinco y más años 151; En hospitales y casas de salud 12; Fiebre tifoidea (tifo abdominal) 3; sarampión 4; carlatina 1; coqueluche 3; difteria y crup 5; gripe 6; otras enfermedades epidémicas 1; tuberculosis de los pulmones 9; otras tuberculosis 6; cáncer y otros tumores malignos 15; meningitis simple 12; hemorragia y reblandecimiento cerebrales 17; enfermedades orgánicas del corazón 19; bronquitis aguda 37; bronquitis crónica 11; neumonia 9; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 11; afecciones del estómago (varones cáncer) 2; diarrea y enteritis (menores de dos años) 7; appendicitis y tiroiditis 1; hernias, obstrucciones intestinales 3; cirrosis del hígado 8; nefritis aguda y mal de Bright 8; septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, fiebres puerperales) 1; otros accidentes puerperales 1; debilidad congénita y viabilidad de conformación 12; senilidad 23; muertes violentas (excepto el suicidio) 5; otras enfermedades 58; enfermedades desconocidas ó mal definidas 9; Total de defunciones 300.

Coñac "TERRY", Agente

DE NUESTROS CORRESPONSALES

INFOMACIONES POR CORREO Y TELEGRAFO

Servicio especial para TIERRA SORIANA

Ha sido nombrado escribiente del Ayuntamiento de esta capital, con el sueldo anual de 650 pesetas, nuestro buen amigo D. Manuel Robles. Enhorabuena.

Ayer, con numerosa concurrencia, se verificó el sepelio del cadáver de D. Rodolfo Ibáñez, Arquitecto provincial y de la Diócesis.

Testimonio de las muchas simpatías que la bondad de carácter del fallecido, había conquistado, fué la manifestación de dolor de los que acompañaron su cuerpo á la última morada.

La Junta del Casino de Numancia, á la cual pertenecía el Sr. Ibáñez, dedicó una corona á su compañero.

Reiteramos á la familia el testimonio de nuestro pesar por la desgracia.

Mañana dará comienzo la clasificación y declaración de soldados para los mozos dependientes del reemplazo actual y al siguiente domingo, 10 de los corrientes comenzará la revisión de los mozos de anteriores reemplazos.

Le ha sido concedida la Cruz del Mérito Militar de 2^a clase, con distintivo blanco, libre de gastos, á nuestro querido amigo el Alcalde de esta capital, D. Mariano Vicén.

Le damos nuestra más cordial enhorabuena por tan honrosa distinción.

En la sesión celebrada ayer por nuestro municipio al dar cuenta de haber sido concedida al alcalde la cruz á que hacemos referencia, el Concejal señor Vázquez propuso que se sufragaran por cuenta del Ayuntamiento los gastos que esto ocasionase como se hizo el año 1905 cuando le fué concedida otra distinción al alcalde entonces Sr. Zornoza, á lo que se opuso el Sr. Ramírez.

Puesto el asunto á votación, votaron en favor de la proposición los señores Vázquez, Medina, Sanz Oliveros, Robles, Lacalle y Llorente.

En contra los Sres. Aparicio, Cecilia, Ramírez, Gil, del Río y Labanda.

Habiendo resultado empatados quedó el asunto pendiente para la próxima sesión.

No obstante la vacante anunciada en el Boletín Oficial número 21 del 16 del actual, de la plaza de Méjico de Duruelo, el que la desempeña en la actualidad tiene bastantes vecinos ajustados á su favor y la benevolencia de dicho puesto es óptima, y está casado con la profesora del mismo, por lo que no piensa ausentarse de la localidad.

Lo hace presente el párroco, José Senén Bilduque.

6-13



Última hora

Madrid, 2 (4 t.)

El Sr. Canalejas

El Sr. Canalejas estuvo hoy en el Ministerio de Gracia y Justicia desechando varios asuntos pendientes.

No recibió á los periodistas por carecer de noticias que comunicarles.

El hijo del Sr. Luque ha empeorado.

Comisiones

El Alcalde de Valencia y varias comisiones visitaron al Sr. Barroso, para interesarle sobre asuntos que afectan á sus respectivas localidades.

El general Aldave

Telegrafía el general Aldave comunicando que la jarda ha recibido refuerzos considerables de las kábilas más alejadas suponiendo que proyectan algún movimiento ofensivo, coincidiendo ésto con la terminación de las Pascuas.

Ha tomado cuantas precauciones son necesarias para evitar una sorpresa.

Uno de los globos ha realizado tres ascensiones de de Ishafen para reconocer el terreno y observar los movimientos del enemigo.

Una interpelación

La minoría conjuncionista ha designado á los Sres. Rodes, Zulueta y Azcárate, para que intervengan en la interpelación económica del Sr. Basada.

Primeramente aludirán á los gastos de la guerra de Melilla.

Reuniones

El martes se reunirá la comisión de presupuestos.

También lo hará la ponencia para el de Marina.

Melilla

Según confidencias que se reciben, la jarda sigue reforzándose para atacarnos.

Con motivo de haber atravesado el Kert por frente de Tinafor un número considerable de moros, marchó para dicho punto el general Alzpiru, concentrándose las fuerzas en las posiciones inmediatas á éstas.

Reina una niebla densísima.

En la marcha, hirióse casualmente en una pierna, el capitán Pacheco.

Los jefes de las kábilas de Benibu-

gar, visitan al general Jordana respondiendo de la fidelidad de las mismas.

Solicitaron armas para el caso de que la jarda comience el ataque pronto.

EXTRANJERO

M. Regnault

París 1.—Es casi seguro que M. Regnault al dirigirse á Fez con la misión que va á implantar el protectorado se detendrá algunos días en Madrid para cambiar impresiones con el Gobierno acerca de su cometido.

Enfermo ilustre

París 1.—Continúa la gravedad de M. Clemenceau el cual ha sufrido una pequeña recaída que imposibilita conjurar el peligro por ahora.

Soldados rebeldes

Pekín 1.—A las ocho de la noche se han sublevado unos 2.000 soldados de las tropas de Yuan-Chi-kaen. Durante toda la noche no ha cesado el tiroteo por las calles de la capital. Continúa la agitación en esta. Los extranjeros no corren peligro.

Sobre los automóviles

París 1.—El prefecto de policía ha mandado que en la orden del día se leyesela siguiente disposición. Cuando los conductores de automóviles sean requeridos por los agentes de la autoridad y en vez de detenerse en el acto apelen la fuga, los agentes pincharán con los sables los neumáticos para evitar la huída.

Vedrines

Pau 1.—El aviador Vedrines concurrirá esta primavera á las grandes fiestas ginásticas que se celebrarán en Túnez. Efectuará varios vuelos sobre el campo de maniobras, haciendo diferentes raids y después volará en Argelia y Marruecos.

Huelga de mineros

Londres 1.—Las últimas noticias que se reciben respecto á la situación de la huelga minera son pesimistas. Anoche el número de obreros que no trabajaban era el de 920.000 que con 95.000 del valle de Rhoy los de Monschirí que de so tampoco trabajan hacen un total de más de 1.000.000 de huelguistas. Durante la noche sigue aumentando el número según las noticias que se reciben de la zona minera. Se han comenzado á registrar algunos actos de sabotaje. Los retenes de tropas que se hallan prevenidos han sido reforzados en muchos puestos.

Durante toda la noche no han cesado las negociaciones para llegar á un arreglo celebrando varias conferencias los delegados de los patronos y los obreros con diferentes miembros de los Cármaras y con M. Asquith, pero no han llegado á un arreglo.

El sesenta por ciento de los cantones habían acordado aceptar el salario mínimo y en vista de esta

mayoría el gobierno forzará á los refractarios con objeto de evitar los gravísimos daños que la huelga ocasionaría si se declara.

Las consecuencias de la huelga son incalculables pues afectan á 250.000 empleados y á un capital en circulación de 960 millones 793.000 francos.

Si se declara la huelga y se prolonga durante mucho tiempo las pérdidas serán incalculables. Los obreros creen que la huelga no puede durar mucho tiempo porque cederán los patronos pero estos dicen que, durará todo el tiempo que sea preciso hasta que los obreros se vean necesitados á volver al trabajo.

Austria y Alemania.—Conferencia

Roma 29.—Austria y Alemania se han adherido á la nota Rusa. El embajador alemán en Roma ha recibido autorización para unirse á los representantes de otras. Es para una acción común.

La conferencia del Padre Murillo en el Instituto Bíblico pontificio, desarrollando el tema Personalidad de San Pablo ha constituido un éxito. Asistieron el cardenal Vives, los rectores de diversas órdenes religiosas los representantes de la colonia española y los Prelados españoles que tienen cargos en el Vaticano.

El Padre Dueso y su opúsculo

Roma 29.—El Padre Dueso ha sido recibido por el Cardenal Secretario de Estado Meyr del Val, conferenciando extensamente. El Padre Dueso le explicó la obra de la Cofradía de los Legionarios de la Buena Prensa. El Cardenal expresó su esperanza en el gran porvenir de dicha obra. El Padre Dueso ha recibido hoy una carta del Cardenal muy expresiva en la cual le dice que saluda á la obra de la buena prensa y que encomienda la propaganda hecha por el Padre Dueso con el opúsculo titulado «La Grande Obra», opúsculo que el Pontífice conoce por el afortunado éxito que ha producido en España entera. Añade el Cardenal que el Pontífice bendice la mencionada obra y augura un nuevo resultado.

P.

Sección religiosa

Santos de mañana domingo.—II de Cuaresma.—Santos Emeterio, Celedonio, Félix, María y compañeros mártires, Cunegunda emperatriz, virgin.

La Misa y Oficio D vino son de la Dominica segunda de cuaresma con rito de segunda clase y color marrón.

Santos del lunes.—Santos Casimiro, confesor Efren, obispo, Lucio, papa y mártir, Basilio, Eugenio y compañeros obispos y mártires.

La misa y oficio divino son de San

Casimiro, Rey, confesor con rito semidoble y color blanco.

Santos del martes.—Santos Focas, mártir, Juan José de la Cruz, Confesor, Adrián mártir, Gerásimo anacoreta.

La Misa y Oficio son de la Lanza Clavos de Nuestro Señor Jesucristo, (fué la feria sexta de la dominica primera de Cuaresma) con rito doble mayor y color encarnado.

CULTOS

Todos los días se celebra misa solemne en la insigne Iglesia Colegial á las diez menos cuarto, después de cantada la Hora de Tercia y la segunda misa de Feria rezada durante Nona y Vísperas cantadas.

Mañana domingo en la expresa Iglesia Colegial á las diez y cuarto, cantando el Evangelio, predicará el Sermón el M. I. Sr. Dr. D. Manuel Requejo Pérez, Canónigo Magistral de la misma.

También mañana domingo á las cinco de la tarde en la iglesia de San Juan de Rabanera se practica el Ejercicio mensual al Sagrado Corazón de Jesús como primer domingo de mes.

ANUNCIOS

Se vende ó alquila la casa número 10, sita en la calle de Santa María, Almazán. 2-8

Se necesita un amo de cría con leche fresca, para criar en casa de los padres ó en su domicilio.

Pasa informes al correspondiente periódico en Morón de Almazán. 2

Nueva farmacia del Llido. Celso, La, n.º 22, Almazán.—Esta farmacia está montada con arreglo á las exigencias modernas y en ella encontrará el público cuantos específicos nacionales y extranjeros necesita.—Aguas medicinales y todo lo concerniente á Steroterapia.—Aparato Autoclavo para esterilización.—Aparato Bayard para la producción del oxígeno por procedimientos rápidísimos.

Se necesita un aprendiz y un oficial de encuadernación. Para informes dirigirse á Manuel Guzmán, Ferial, 8. 3

Juan G. y García

Tratante en ganados de corda

Vende tocino al por mayor de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fiado.

Humancía, 53, Soria

CONACTERRY
PUERTO DE MARÍA

Tip. TIERRA SORIANA de J. Sáenz

—Pues si basta y sobra —añadió el barbero,— dígame usted que sí, y vamos andando, que la palabra de usted es de rey; y como dice el refrán, al buey se le coge por el asta y al hombre...

—Convenido; pero he dicho y repito que no haré cosa ninguna sin consultarla con mi hija.

—El a accede, y yo no veo la razón de la tardanza; que si ella accede, el acceder quita trabas, y las trabas son para el ganado; y el ganado bien se está en la cuadra donde...

—Por Dios, señor Sanguijuela ó señor diablo, que va usted á volverme loco!

—Loco debía usted estar para decirme la verdad ahora; que si el refrán no se engaña, ellos y los niños, son los cuerdos, como decía en mis tiempos una comedia echada por cierto cómico famoso, que antes fué soldado, y después sargento, y más tarde alférez...

El alcalde salió de la silla con impaciencia y se puso á dar precipitados pasos por la habitación, sin escuchar las palabras del barbero, que continuó, no obstante, á voz en grito, hasta terminar el período.

—Dígame usted al menos —continuó persiguiendo á Ferreiro en sus paseos,—una razón segura, para que yo pueda calmar la ansiedad de mi hijo.

Ferreiro se detuvo, y mirando de hito en hito al barbero, le dijo:

—Señor Sanguijuela, yo haré cuanto pueda

CAPITULO VIII

Planes ocultos

Apenas salió el mozo en busca de Uacista, el barbero así amistosamente al alcalde por las encarnadas so apas de su chaleco, y se retiró con él á la habitación próxima.

Ferreiro, estupefacto y confuso, se dejó caer en una sillón que el señor Sanguijuela le dispuso y éste le quitó el candil de la mano, lo suspendió de la campana de la chimenea, recorrió el cuarto, cerró la puerta puso la llave en el agujero de la cerradura para que nadie mirase al interior, y volviendo al sitio de donde había partido, tomó asiento también.

El alcalde comenzaba á extrañar la conducta de su amigo, y le dijo:

—Pero qué significa esto?

—Significa —dijo el barbero, guiñando un ojo con malicia—que tenemos cosas graves que tratar.

H. MODERNO

CANALEJAS, 9 (antes Collado) SORIA

INSTALADO EN EL LOCAL QUE OCUPÓ EL HOTEL DEL COMERCIO

Luz eléctrica * Piano

Traío esmerado. No dejar de visitar esta casa

PRETIO DESDE

Cuatro pesetas pensión completa

